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Verein der Freunde und Förderer der Edith-Stein-Schule e.V. in Erfurt 

 

Protokoll zur Mitgliederversammlung 

am 05.11.2019 

 

 

Ort: Kammermusiksaal der Edith-Stein-Schule, Erfurt 

Beginn: 19.00 Uhr 

 

Eröffnung mit einem Beitrag des Schulchors unter der Leitung von Herrn Fellner 
 

TOP 1  

Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der Vorsitzende, Herr Kramer, begrüßt die zur Mitgliederversammlung Anwesenden und 

dankt Herrn Fellner und dem Schulchor für seine Darbietung. 

 

Er stellt die ordnungsgemäße Einladung zur Mitgliederversammlung (§ 9 Ziffer 1 der 

Satzung: Mitgliederversammlung alle 2 Jahre, Einladung in einer Frist von 3 Wochen unter 

Angabe der Tagesordnung) sowie die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung (§ 9 

Ziffer 4 der Satzung: Die Mitgliederversammlung ist unabhängig von der Anzahl der 

erschienenen Mitglieder beschlussfähig) fest.  

 

TOP 2 

Geistliches Wort 
 

Das geistliche Wort sprach der Schulleiter, Herr Voigt. 

 

TOP 3 

Feststellung der Tagesordnung 
 

Die Tagesordnung wird wie vorliegend festgestellt. 

 

TOP 4 

Feststellung der Anzahl der anwesenden Stimmberechtigten 

 

Nachdem zu Beginn der Mitgliederversammlung 16 Mitglieder anwesend waren, von denen 

bis zum Aufruf dieses Tagesordnungspunktes 2 die Versammlung wieder verlassen hatten, 

stellt der Vorsitzende die Anzahl der anwesenden Stimmberechtigten mit fortan 14 fest.  

 

TOP 5 

Bericht des Vorstands 
 

Der Vorsitzende trägt den Rechenschaftsbericht des Fördervereins vor. Speziell hinsichtlich 

des den Finanzstatus betreffenden Berichtsteils erfolgt die Berichterstattung durch den 

Schatzmeister, Herrn Witt. 

 

Hierbei werden im Wesentlichen die nachstehenden Berichtspunkte thematisiert: 
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A) Zusammensetzung des Vorstands und Aufgabenteilung 

 

- Mitglieder des Vorstands sind Herr Kramer (Vorsitzender), Herr Hutt (Stellv. 

Vorsitzender, Sozialanträge), Herr Witt (Schatzmeister), Frau Dr. Lundershausen 

(Beisitzerin, Öffentlichkeitsarbeit), Frau Kermantschi (Beisitzerin, 

Mitgliederverwaltung), Herr Dr. Lang (Beisitzer, Homepage) und Herr Dr. Holzem 

(Schriftführer) 

 

B) Grundsätzliches zur Vereinsarbeit 

 

- Ausrichtung der Vereinsarbeit an den Satzungszielen 

- Ausgewogenheit der Förderung im Hinblick auf wesentliche Kriterien (große und 

kleinere Zuwendungen, Förderung aller Jahrgänge, Schulzweige und des gesamten 

Spektrums der Fachschaften, Vielgestaltigkeit der Art von Projekten) 

- Fokussierung auf Projekte, die ohne Förderung so nicht umsetzbar wären 

 

C) Darstellung Arbeitsweise des Vorstands 

 

- Durchführung offener Vorstandssitzungen (Öffentlicher Teil) 

- Bedarfsweise Umlaufbeschlüsse zwischen den planmäßigen Sitzungsterminen 

- Informeller Austausch mit allen Akteuren (Schule, Träger, Elternvertretung, Schüler) 

 

D) Ergebnisse der Arbeit des Vorstands 

 

- Öffentlichkeitsarbeit per Internetauftritt, Flyer und Aufsteller (Spende eines Mitglieds) 

- Verleihung von Urkunden und Medaillen 

- Präsenz bei schulischen Veranstaltungen 

- Beschlüsse operativ (Vorstandssitzungen) und strategisch (Klausur) 

- Schaffung von Arbeitsgrundlagen (Mitgliederdatei, Buchhaltung, Handbuch u.a.) 

 

E) Finanzstatus und Mitgliederdatei  

 

- Kontenstand per 02.11.2019 (rd. 19.600 € Pax Bank Giro, 9.800 € Liga Bank Giro und 

30.000 € Pax Bank Festgelder) 

- Einnahmen (2017: rd. 24.000 €, 2018: rd. 26.900 €, bis 9/2019: rd. 20.600 €) 

- Mittelherkunft: Beiträge, Spenden, Lottomittel (2.000 €), Weihnachtskartenverkauf 

- Sozialanträge: in 2017 und 2018 je rd. 600 € 

- Steuer-Freistellungsbescheid aufgrund Gemeinnützigkeit 

- aktueller Stand beitragszahlender Mitglieder: 655 

 

F) Fördermaßnahmen 

 

- Regelmäßig wiederkehrende Fördermaßnahmen (Vivariumstag, Oasentage, 

Werlbesuch, Werraprojekt, Feldbiologisches Praktikum, MEP, Herbstlese, Wallfahrt 

Kloster Helfta, Umwelttag, Rugby-Meisterschaften, Schulball, Ehemaligenarbeit, 

Projekte der Projektwochen, Prämierung Seminarfacharbeiten, Edith-Stein-

Medaillen/Preis, Anzeigenschaltung Schüler- und Abiturzeitung, Adventskranz) 

- Schülerstipendium (Förderung vorrangig ab 9. Klasse mit bis zu 1.000 € p. P., 

Verteilung Flyer ab 7. Klasse, 2018: 3 Stipendiaten in den Bereichen Sport, Street-Art, 

Musik, 2019: 1 Stipendiat Kontaktanbahnung zu Schule in Frankreich. 

- Überblick zu weiteren Maßnahmen (2017: Schuljubiläum, Stop-Motion AG, 

Canterbury, Liederbücher; 2018: Notenpulte, Stratosphärenprojekt, 25 Jahre Viva Tag, 

Adventskonzert, Canterbury, digitale Wörterbücher, Gitarren, Homepage der Schule, 
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Bibeln; 2019: digitale Wörterbücher, Skijacken, Edith-Stein-Medaillen, 

Drogenprävention, United World Games, Stop Motion AG, Steinerei, iPad Klasse) 

- darunter größte Projekte: i-Pad-Klasse (12.000 € für alle i-Pads und elektronischen 

Stifte), digitale Wörterbücher (5.000 € für zwei Koffer) 

 

G) Ausblick und Dank 

 

- Eine stabile Mitgliederzahl und die finanzielle Ausstattung ermöglichen weiterhin 

sinnvolle Fördermaßnahmen zum Wohle der Schulgemeinschaft. 

- In der Mitgliederversammlung stehen im Jahr 2020 Neuwahlen an, wobei bisher zwei 

Mitglieder avisiert haben, nicht erneut zu kandidieren. Daher sind Interessierte 

eingeladen, sich zur Wahl zu stellen und sich in der nächsten Wahlperiode ggf. mit in 

die Vorstandsarbeit einzubringen.  

- Im Falle künftig größerer Unterstützungsbedarfe könnten neben den Rücklagen ggf. 

weitere Einnahmenquellen, insbesondere das Sponsoring, erschlossen werden.  

- Der Vorsitzende dankt seinen Vorstandskollegen für ihr großes Engagement sowie die 

stets harmonische, kollegiale und konstruktive Zusammenarbeit.  

- Er dankt den Mitgliedern und Förderern des Vereins, ohne die all die genannten 

Aktivitäten nicht möglich gewesen wären. 

- Sein Dank gilt auch dem gesamten Kollegium der Schule für die partnerschaftliche, 

von Verständnis und Vertrauen geprägte Zusammenarbeit zum Wohle des schulischen 

Lebens. 

- In ganz besonderer Weise dankt der Vorsitzende Frau Grüber als Verbindungslehrerin 

zum Förderverein, die immer eine sehr große Stütze war und im Wege einer von 

großem Vertrauen geprägten Zusammenarbeit vieles erleichtert und erst ermöglicht 

hat. 

- Abschließend richtet der Vorsitzende seinen Dank an den Schulleiter, Herrn Direktor 

Voigt und alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Schule, vor allem an die beiden 

Sekretärinnen Frau Umbreit und Frau Gutschner, an Frau John aus der Buchhaltung, 

den Hausmeister Herrn Greiner-Bär sowie Herrn Beuster für den technischen Support. 

Sie haben den Förderverein stets zuverlässig und engagiert unterstützt. 

 

TOP 6 

Zwischenbericht über die Kassenprüfung 

 

Der Schatzmeister, Herr Witt, berichtet, dass die beiden Kassenprüfer (Frau Dr. Schuwirth, 

Herr Aufmkolk) sich aufgrund terminlicher Verhinderung entschuldigt haben.  

 

In Abstimmung mit den Kassenprüfern trägt er kurz die wesentlichen Ergebnisse aus deren 

Zwischenbericht über die Kassenprüfung (Stand: September 2019) für die Berichtsjahre 2017 

und 2018 vor. Hiernach schließt die Kassenprüfung mit einem positiven Ergebnis ab und führt 

für die Berichtsjahre zu keinerlei Beanstandungen.  

 

Auf der nächsten Mitgliederversammlung in zwei Jahren werden die Kassenprüfer ihr 

Gesamtergebnis, einschließlich der Berichtsjahre 2019 und 2020, in ihrem Kassenbericht 

vortragen. 

 

TOP 7 

Aussprache 

 

Die Aussprache wird mit einer Frage nach der mittel- bzw. langfristigen Entwicklung der 

finanziellen Lage des Vereins eröffnet. Hierzu teilt der Schatzmeister mit, dass sich die 

Finanzlage des Vereins in ungefähr der aktuellen Größenordnung grundsätzlich bereits seit 
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vielen Jahren stabil entwickelt habe. In einzelnen Jahren variiere die Einnahmensituation bei 

relativ stabiler Mitgliederzahl jedoch regelmäßig auch in Abhängigkeit insbesondere von der 

Höhe des Aufkommens an Großspenden. 

 

Des Weiteren wird nach der Teilnahmeabsicht der Schule an künftigen Abstimmaktionen 

über Förderprojekte im Internet gefragt, mit denen die Stadtwerke Erfurt regelmäßig 

Wettbewerbe um Sponsorenmittel durchführen. Hierzu wird seitens des Vorstandes darauf 

verwiesen, dass derartige Wettbewerbsteilnahmen grundsätzlich nicht vom Förderverein, 

sondern ggf. von den jeweiligen Projektträgern initiiert werden. 

 

Bezüglich des Schülerstipendiums wird die Frage gestellt, um welche Art von Projekten bzw. 

Wissensvermittlung es hierbei vorrangig geht. Seitens des Vorstands wird dargelegt, dass 

grundsätzlich Projekte aus allen schulischen Bereichen (Naturwissenschaften, Mathematik, 

Sozialwissenschaften, Sprachen, Kunst, Musik, Sport) für eine Förderung in Betracht 

kommen. Es werden Beispiele für die Vielseitigkeit der Förderung aus der Vergangenheit 

benannt (Dirigat-Unterricht für Orchester, Instrumentalunterricht, Umgang mit Software für 

die Schülerzeitung Espresso, Street-Art-Seminar, Rugby-Teamleiter-Seminar u.a). Wichtig 

sei, dass die Stipendiaten der Schule mit ihren Projekten einen nachhaltig positiven Nutzen 

stiften können, dies ggf. auch noch über ihrer eigene Schulzeit hinaus. Da sich die 

Antragstellung zuletzt etwas rückläufig entwickelt hatte, wurde nochmals ausdrücklich zu 

einer Antragstellung ermutigt. 

 

Auf eine Nachfrage, ob auch Ehemalige als Stipendiaten in Betracht kommen könnten, wurde 

seitens des Vorstands dargelegt, dass dies bisher gemäß den geltenden Förderbedingungen 

nicht möglich sei, diese prinzipiell aber für künftige Ausschreibungsrunden auch veränderbar 

seien. 

 

TOP 8 

Verschiedenes 

 

Der Vorsitzende bietet an, dass sich Vereinsmitglieder mit etwaigen Anliegen jederzeit gerne 

auch im Nachgang der Sitzung per E-Mail an Vereinsvorstand wenden können.  

 

Er weist auf die in zwei Jahren wieder mit einer umfangreicheren Tagesordnung anstehende 

Mitgliederversammlung hin und beschließt die heutige Versammlung mit der Einladung zu 

einem sich anschließenden Umtrunk. 

 

 

Ende: 20.05 Uhr 

 

Anschließend klingt die Mitgliederversammlung bei Brezeln und Getränken aus. 

 

 

für das Protokoll 

 

 

 

______________________________  _____________________________ 

Thomas Kramer      Dr. Reiner Holzem  

Vorsitzender und Versammlungsleiter   Schriftführer 


